

#10

janvier 2024



La lettre d'info Maïchoise

Rue du Général De Gaulle

25120 Maïche

Tél. : 03 81 64 03 01

 mairie-maiche.fr

 Ville de Maïche

**Chères Maïchoises,
Chers Maïchois,**

En ce début d'année, permettez-moi d'emprunter à Jacques Brel cette belle tirade pour vous présenter mes meilleurs vœux: « je vous souhaite des rêves à n'en plus finir et l'envie furieuse d'en réaliser quelques-uns. Je vous souhaite d'aimer ce qu'il faut aimer et d'oublier ce qu'il faut oublier. Je vous souhaite des passions, je vous souhaite des silences. Je vous souhaite des chants d'oiseaux au réveil et des rires d'enfants. Je vous souhaite de respecter les différences des autres, parce que le mérite et la valeur de chacun sont souvent à découvrir. Je vous souhaite de résister à l'enlèvement, à l'indifférence et aux vertus négatives de notre époque. Je vous souhaite enfin de ne jamais renoncer à la recherche, à l'aventure, à la vie, à l'amour, car la vie est une magnifique aventure et nul de raisonnable ne doit y renoncer sans livrer une rude bataille. Je vous souhaite surtout d'être vous, fier de l'être et heureux, car le bonheur est notre destin véritable.

Évoquer 2023, c'est d'abord revenir sur la formidable aventure du tout nouveau Cercle Scolaire La Franche-Montagne. Il y a 6 ans, le projet a pu sembler un peu fou à certains: construire une école publique d'un nouveau genre. Une école inclusive, et ce, bien avant les orientations actuelles en faveur du handicap.

Avec à nos côtés la Fondation Pluriel, à l'époque ADAPEI, nous avons réussi ce pari aujourd'hui reconnu au niveau national et salué par la présence d'une ministre lors de l'inauguration.



Nous avons également beaucoup travaillé, aux côtés des associations, au développement de l'animation de la ville, un axe important pour la municipalité. Vous le constatez au fil des événements, il y en a pour tous les goûts et tous les genres, pour les jeunes comme pour les seniors, tout cela pour créer du lien, dynamiser la vie de la commune, vous divertir.

Parlons maintenant de nos investissements pour l'année à venir. Ils devront tenir compte de l'inflation qui frappe lourdement les collectivités comme les particuliers ce qui nous oblige un peu plus encore à rester vigilants quant à la gestion des deniers publics. Mais, même s'ils seront limités, ils seront bel et bien présents.

Avant de vous en dire plus dans les semaines à venir, après l'adoption des orientations budgétaires, je peux d'ores et déjà vous annoncer la création d'un lotissement du Jay-Ouest avec 36 parcelles et des bâtiments de mixité sociale, la reconstruction de nos ateliers ou encore la réhabilitation de notre ancienne école rue Pasteur qui accueillera notamment le futur siège de la communauté de communes.

2024 est aussi une année olympique qui marquera notre Ville, labellisée Terre de Jeux. La flamme passera ici le mardi 25 juin. Je vous encourage à réserver cette date dans votre agenda afin que tous ensemble, nous puissions faire la plus belle fête possible!

Vous pouvez compter sur mon engagement et sur l'action combinée des adjoints, des conseillers municipaux et du personnel communal qui œuvrent au quotidien avec le souci permanent du service public. Je les en remercie sincèrement.

*Belle et heureuse année
à toutes et tous*

**Le maire,
Régis LIGIER**



DYNAMISME ÉCONOMIQUE

En matière d'économie, malgré un contexte compliqué, notre ville a une fois montré son dynamisme et son attractivité. Certes, comme c'est le cas partout et à toute époque, au centre-ville, certaines enseignes disparaissent mais elles sont remplacées par l'installation de nouvelles... d'autres sont à venir. On peut compter pour animer cette vie commerciale locale sur l'association « Maîche En vie » qui, comme lors des fêtes de fin d'année, a parfaitement rempli son rôle.

Côté zone industrielle des Genévriers, l'entreprise Silvant qui a racheté l'entreprise Christian Bernard vient de s'agrandir et envisage de réhabiliter le bâtiment d'origine. Les transports Brischoux après avoir modernisé le bâtiment historique vont s'agrandir sous la société Silvant. Par ailleurs, le groupe Festina, propriétaire de Soprod, a relancé à Maîche la marque France Ébauche et la production d'un mouvement horloger Français. Une très bonne nouvelle pour notre territoire !

Enfin, à l'autre bout de la ville, le groupe international Oerlikon a repris depuis quelques mois la société Coeurdor, premier employeur de Maîche avec près de 120 personnes, entreprise qui doit beaucoup au travail réalisé par Robert Jeambrun qui a cédé une société en bonne santé.

DÉMARCHES ADMINISTRATIVES

Si dans les prochaines semaines ou prochains mois vous devez passer des examens scolaires ou voyager, préparez sereinement ces moments, gagnez du temps, anticipez et prenez rendez-vous pour avoir des papiers bien à jour sans stresser !

Maîche fait partie des communes du Doubs équipées d'un dispositif de recueil des demandes de Carte Nationale d'Identité et de Passeports.

Dans le souci de garantir un accueil et un service public de qualité, les demandes d'établissement de CNI et de Passeports se font uniquement sur rendez-vous.

Pour effectuer vos démarches : www.mairie-maiche.fr



INCIVILITÉS

Ces derniers jours encore, des individus ont dégradé un bien public, en l'occurrence les wc publics situés sous la mairie.

En plus de priver les passants de l'usage de ce lieu, ce type de comportement inacceptable a un coût pour la collectivité. De l'argent public, donc des contribuables, sommes qui pourraient être investies ailleurs. Bien entendu, la ville déplore et condamne ces agissements, déposant plainte systématiquement en espérant y mettre fin !

ATELIERS MUNICIPAUX : de nouveaux équipements

À la suite de l'incendie des ateliers municipaux survenu en mai dernier, 90 % du matériel et de l'équipement technique de la commune a été détruit. Un recensement précis des pertes a alors été effectué par les services techniques de la ville. Tondeuses et tracteurs tondeuses, matériel d'entretien des espaces verts, tracteur agricole, microtracteur et leurs équipements, braise et fraise à neige, saleuses...

L'indemnisation sur le contrat de la flotte de véhicules ne couvrant pas l'ensemble des pertes au regard de la vétusté, au regard de l'ampleur du sinistre, l'État a décidé d'octroyer à titre dérogatoire une aide financière exceptionnelle pour l'acquisition de nouveaux engins dédiés au fonctionnement et à l'entretien de la Ville.

Les ateliers municipaux détruits par cet incendie vont être démolis dans les prochains jours. En parallèle, une réflexion a d'ores et déjà été lancée la reconstruction qui devrait intervenir en 2025.

OCTOBRE ROSE : 6398 fois Merci !

Chaque euro compte dans la prévention et la lutte contre le cancer du sein. Encore une fois, grâce à ses partenaires, grâce à chacune et chacun d'entre vous, la Ville de Maîche a montré la force de la solidarité : 6398 € ont été remis aux associations (La Ligue contre le cancer, OncoDoubs, Association Un bracelet contre le cancer, Semons L'Espoir - Maison des Familles de Besançon, Vivre comme avant).

Merci également à l'Harmonie de Maîche qui a pour sa part versé 2490 € grâce aux bénéficiaires de la buvette et de la soupe de pois.



MAÎCHE TERRE DE JEUX

Les Jeux Olympiques 2024 seront ceux de la France entière. Plus encore à Maïche qui a obtenu le label Terre de Jeux, un dispositif unique qui valorise les collectivités territoriales œuvrant pour une pratique du sport plus développée et inclusive.

« Terre de Jeux 2024 entend fédérer une communauté d'acteurs locaux convaincus que le sport change les vies. En son sein, chacun pourra s'enrichir des expériences de l'ensemble du réseau, révéler le meilleur de son territoire, et donner de la visibilité aux actions et aux projets de sa collectivité ».

Pensé en étroite concertation avec les acteurs locaux, ce label permet à chacun de contribuer, à son échelle, à trois grands objectifs :

- La célébration, pour faire vivre à tous les émotions des Jeux;
- L'héritage, pour changer le quotidien des Français grâce au sport;
- L'engagement, pour que l'aventure olympique et paralympique profite au plus grand nombre.

Localement, un comité a été mis en place autour des élus pour faire notamment du jour de passage de la flamme olympique à Maïche, le mardi 25 juin 2024, une grande fête populaire. Plus d'informations figureront dans la lettre d'information du mois d'avril.

LA CLASSE OLYMPIQUE !

Au collège Mont-Miroir, une classe de 4^{ème} de 27 élèves est plus particulièrement intéressée par les JO 2024. Cette section sportive travaille avec son professeur principal Geoffrey Maillard sur de nombreuses thématiques. Elle proposera en fin d'année scolaire des mini-JO rassemblant tous les élèves de CM1-CM2 du secteur, événement qu'ils géreront eux-mêmes dans le cadre de ce projet pédagogique.



CARNAVAL 2024 : Faites vos jeux !

Jeux de malins... L'allusion est claire en cette année olympique, les carnavales sont invités à faire preuve d'imagination et à être inventifs en gardant en tête le grand événement sportif qui animera le pays cette année.

Côtés préparatifs, les organisateurs sont d'ores et déjà au travail. Des équipes rodées qui rassembleront plus de 200 bénévoles lors des trois jours de festivités les 22, 23 et 24 mars avec une soirée-concert gratuite le vendredi et les samedi et dimanche les traditionnels défilés et animations diurnes et nocturnes.

Les réunions préparatoires confirment cette année encore l'engouement croissant des groupes et associations qui comme les nombreux professionnels travaillant pour cet événement, l'attendent avec impatience.



POUR LES ENFANTS

LE MERCREDI, RENDEZ-VOUS AU PÉRI !

La Ville propose depuis quelques mois d'accueillir les enfants scolarisés en maternelle ou primaire, à Maïche ou ailleurs.

Ce temps périscolaire se déroule dans les locaux du Cercle Scolaire la Franche-Montagne matin et après-midi avec au programme de nombreuses activités pour passer de bons moments !

Renseignements et inscriptions :
03 81 64 03 01 ou contact@mairie-maiche.fr

CENTRE D'ANIMATION DE FÉVRIER

Tout juste rentrés, les enfants de 4 à 12 ans peuvent déjà préparer... leurs prochaines vacances ! En cette année olympique, au cœur de l'hiver, le thème était tout trouvé : les Sports d'Hiver. C'est le programme qui les attend du 19 au 23 février.

- **Date limite d'inscription :** lundi 5 février 2024
- **Nombre de places limité**
- **Programme complet sur le site de la ville mairie-maiche.fr dans la rubrique ma famille**



LA MADELEINE PROUST : Bientôt à Maîche

Depuis quelques mois, Corinne Lordier a enfilé la blouse et le gilet de la plus célèbre grand-mère du Haut-Doubs, dans les pas de Lola Sémonin. Une nouvelle Madeleine Proust certes mais c'est toujours Lola qui écrit les textes et met en scène. Grâce à ce binôme, la Madeleine a retrouvé sa célèbre cuisine avec les incontournables, buffet en formica, toile cirée, téléphone des années 80... Dans ce nouveau spectacle, on la retrouve dans ce décor qui est le sien au moment du confinement, une période sur laquelle elle a beaucoup à dire avec des réflexions drôles et pleines de bons sens.



**Salle des Fêtes de Maîche,
le vendredi 9 février 2024
à 20h30.**



**Tarif : 25 €
Tarif réduit 12/18 ans : 20 €
Gratuit pour les moins de 12 ans.**



- **En mairie**
aux horaires d'ouverture (sauf le jeudi après-midi)
- **Le 1^{er} février de 18h à 20h** en mairie
- **Permanence exceptionnelle**
assurée samedi **3 février au matin** en mairie
- **Achat possible par correspondance :**
envoi d'un chèque accompagné d'une enveloppe
timbrée libellée à votre adresse pour le retour
des billets :
Mairie - Rue du Général de Gaulle - BP 39
25120 Maîche

AGENDA CULTUREL

Guinguette, fête de la Musique, Carnaval, expositions... les rendez-vous culturels sont nombreux dans notre commune et sont de plus en plus plébiscités par les habitants de Maîche mais aussi par des visiteurs de tout le plateau et même au-delà. Toujours soucieuse de diversifier l'offre en la matière, la Ville entend poursuivre en ce sens, encouragée par ces succès, afin de continuer à rendre la culture accessible à chacun. Les rendez-vous de l'année 2024 sont à découvrir dans l'agenda culturel récemment distribué à chaque foyer.

LA PAROLE AUX ÉLUS

Chères Maîchoises, Chers Maîchois,

Forts de l'année exceptionnelle 2023 qui vient de s'écouler, avec l'avènement de notre nouvelle école et une politique de l'animation de la ville vivement plébiscitée, la municipalité débute cette nouvelle année sur les chapeaux de roues : population venue nombreuse lors des vœux, agenda culturel distribué, visite aux plus de 85 ans et aux résidents de l'EHPAD et de la MARPA, destruction et étude de reconstruction des ateliers municipaux incendiés, études et travaux fonciers : développement de la zone commerciale des Mailleux, Lotissements du Pertus à finaliser, du Jay-Ouest et de la Croix de Saint-Marc à créer, réhabilitation de l'ancienne école... Vous le constatez, même si certains ne veulent pas le voir, les élus de la liste majoritaire « Maîche, le Défi » sont bel et bien au travail dans la volonté bien affirmée de faire évoluer notre belle ville de Maîche, que ce soit d'un point de vue économique, d'animation ou d'accompagnement de nos administrés.

Nous sommes à votre écoute et très heureux d'être à vos côtés. Mais surtout en ce début d'année, nous vous souhaitons nos meilleurs vœux de bonheur, de réussite et de santé. Bref, tout simplement le Meilleur !

**Les représentants de la liste majoritaire
« Maîche, le Défi »**

Maîchoises, Maîchois,

Les Élus de MAÎCHE A Venir vous souhaitent à toutes et à tous les meilleurs Vœux ...possibles !

Malheureusement, la guerre est présente partout dans un monde désespérant et décadent ! Face aux nombreuses attaques humaines, même la nature se révolte et produit des effets climatiques imprévisibles et de plus en plus violents.

Alors, continuons, comme à Maîche, à faire la fête et à dépenser l'argent sans compter, sans sourciller, sans réfléchir, sans jamais se remettre personnellement en cause. L'avenir nous donnera demain une réponse...

Pour rester en ce début d'année sur une note plus optimiste, œuvrons chacun à notre niveau pour un monde de paix, de solidarité et d'amitié en essayant de comprendre nos différences sans en faire des rivalités exacerbées.

Bonne et heureuse année 2024.

**Les représentants de la liste
« Maîche à Venir »**